

manifeste le signe visible de notre fraternité dans la sienne.

... Jésus nous demande : « Quel est ton choix : l'indifférence devant la souffrance de l'autre ou la fraternité à la manière du Bon Samaritain qui est saisi de compassion et qui prend soin ? »

... Autrement dit : Préfères-tu rester loin des autres pour préserver ta tranquillité et ne pas te créer de problèmes, ou comme le Samaritain, te rapprocher d'eux comme frère en humanité, frère de Jésus-Christ ?

... Méditons ces paroles du Pape François dans son encyclique sur le Sacré Cœur : « Un cœur capable de compassion peut grandir dans la fraternité et la solidarité [...] Celui qui a de la componction dans le cœur, se sent davantage frère sans aucun sentiment de supériorité ou de dureté de jugement, mais toujours avec le désir d'aimer et de réparer » n° 190.

... À la suite de Jésus, quelles sont les barrières qui nous empêchent de franchir le pas de la fraternité?

13 mars 2025 CONSTRUIRE LE « NOUS » DE L'ÉGLISE : ÊTRE FRÈRES EN COMMUNION

« Pour devenir des frères et sœurs qui s'aiment dans la paix, pas d'autre choix que de renoncer à une partie de son « je » pour faire partie de ce grand « nous » qui forme le corps du Christ : son Église. « Nous sommes le corps du Christ, chacun de nous est un membre de ce corps, chacun reçoit la grâce de l'Esprit pour le bien du corps entier.

... Je rencontre des gens qui ne voient l'Église qu'à travers les services qu'elle peut leur rendre, quand cela les arrange et qu'ils en ont besoin. Ils sont très exigeants et quand ils n'ont pas obtenu ce qu'ils veulent, ils sont prompts à vous dire : « Ce n'est pas étonnant que les églises se vident » !

... La fraternité est un déplacement vers les autres, un chemin de rencontre qui nous conduit à eux. Elle oblige à poser le regard de Dieu sur chacune et chacun, à les reconnaître, les valoriser, les estimer, les aimer comme des sœurs et frères en Christ, en Église. L'amour

fraternel est le plus court chemin qui nous mène aux autres.

VIVRE ET FAIRE GRANDIR LA FRATERNITE DANS NOS COMMUNAUTES

« Une Église, Peuple de frères, garde ses portes ouvertes à tous. Elle étend sa fraternité non seulement à ceux du dedans, mais elle l'offre également à ceux du dehors. C'est cet autre déplacement qui nous rend frères universels.

... La fraternité est vécue comme un don de l'Esprit. Nous sommes les héritiers de cette première communauté, qu'est-ce qui empêche l'accomplissement de ce don chez nous ?

... Nous avons à nous interroger concrètement sur ce point. Je le redis avec force, comme je l'ai écrit dans ma lettre pastorale : « L'amour fraternel entre nous est indissociable de la vie et de la mission de l'Église. »

... « Une communauté qui n'est pas fraternelle, ne peut pas être missionnaire, elle finit par être froide et sans âme ».

... Que voient de l'extérieur ceux qui nous regardent : une institution un peu obsolète ou une communauté fraternelle qui fait envie ?

... Comment, depuis la publication de la Lettre Pastorale, avons-nous travaillé la fraternité dans nos communautés, nos services ou mouvements ?

... Quels moyens nous sommes-nous donnés ? Quels liens avec des personnes nouvelles se sont noués ?

JÉSUS CHEMIN DE NOTRE FRATERNITÉ

... « Le déplacement pour sortir de soi, Jésus l'a fait pour nous le premier. Il a pris chair dans notre humanité en s'unissant à notre vie. Mieux, en donnant la sienne jusqu'à la Croix, Il a sauvé la nôtre. « Je suis sorti du Père et je suis venu dans le monde » (Jn 16/28).

... Nous découvrons toujours plus en Christ, celui qui nous rend frères en Lui, par Lui et entre nous, parce qu'il est notre frère.

... Nous l'expérimentons dans chaque eucharistie où la Parole de Dieu et le Pain de Vie nous rendent frères, ainsi qu'au moment du geste de paix qui